Juan Labrador, 6. pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Viernes 10 de Septiembre de 1937

Núm. 357

### FRANCO

ha incorporado a la constitución del nuevo Estado toda la esencia corporativista y toda la fuerza bélieu que significa la tradición.

#### ESTA SUMA TODA

de valores recopilados y renovados en la doctina de la Falange, serán la base constitutiva de la España que FRANCO realiza

# En rectificaciones efectuadas en el

# Dos aviones rojos fueron abatidos en este frente En el frente de Aragón no hubo más que ligeros tiroteos En Peñarroya se recogió un tanque roio abandonado en los últimos combates

### La carretera de Cangas de Onís, dominada en más de veinte kilómetros

-(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el fente de Asturias).—Esta mañana he sustituído el mar por la montaña. Renuncio a seguir en estas primeras horas del día a las columnas que avanzaron por la costa para internarme en el macizo montañoso de los Picos de Енгора.

Tal vez alguien pensara que nuestras tropas fuesen a dejar atrás estas alturas para cercarlas con un movimiento envolvente que parecía haberse iniciado en las últimas jornadas; pero nunca que estos montes, de más de 2.000 metros, fuesen a ser escalados por los bravos soldados de Navarra.

Sin embargo, en un alarde admirable de táctica militar, nuestras brigadas de requetés se han lanzado a la conquista de estas cumbres, felizmente conducidas por un Mando, al que, sin temor de exageración, podíamos califi-car con el nombre de "gran or ganizador de victorias".

La vertiente oriental de los Picos de Europa está ya bajo el glorioso airón de nuestra ensena nacional. El salto de Hurón donde la Eléctrica deViesgo tiene nuo de sus mejores transformadores de energía, está en nuestro poder.

Desde la Hermida, los Tercios navarros han subido a las minas de Andara, en alturas que pare-

cen casi milagrosas, vistas desde el desfiladero por donde discurre la carretera.

A su vez, las fuerzas que operaban en Panes, llegan a la altura de Mier, después de dejarse atrás los pueblos de Cerebones, Para y Bores, llegando por el sur de Sierra Moreda hasta el valle que forma la cuenca del Deva. La parte Norte de este valle está cerrada por las alturas de Peña Turbina y Minas de los Juncares, desde donde no podrán hostilizarnos, los contumaces asturianos, porque todas las alturas que dominan esta cumbre están

nuestro poder. Aller lo tenemos también virtualmente en la mano. La Sierra de Cuera, que lo domina, nos pertenece desde hace algunas horas. Así el avance hacia Mier será, si los asturianos se dan cuenta de lo inútil de su resistencia, un paseo militar.

De Abandames, a menos de tres kilómetros de Panes, nuestras tropas siguen hasta Llonin. Desde aquí cortamos la salida de todos los pueblos que bordean la carretera de La Borbolta. La parte Este de la carretera es nuestra desde las primeras operaciones en el sector Oriental de Asturias, y la de Llanes no creo que la quieran elegir los mineros marxistas para escapar, porque en el pecado llevarían la penitencia.

De este modo, el avance hacia

Arenas de Cabrales, ha puesto en nuestro poder la media docena de pueblos que jalonan la vertiente Norte de la sierra de Moreda, desde Noriega y Porqueriza hasta Cancioso y Los Candenos.

Por aquí se opera en desfilade-ros, en acantilados, en sierras escarpadas, y, sin embargo, los avances se hacen con una seguridad inusitada.

Y es que los Tercios navarros no saben lo que es una vacilación. Lo que el Mando ha previsto, se realiza puntualmente.

Todas las fuerzas actúan en armónica combinación. Y cuando las nubes lo uermiten, nuestra Aviación aparece sobre los cielos que cubren estas cumbres, sólo rasgadas por los vuelos imperiales de águilas. Así opera el Ejército nacional en un solo ritmo perfectamente unánime.

Yo he podido comprobar la fe casi religiosa que tienen nuestros शुरुक्तरहरस्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य स्टब्स्स्य

# Perfil del día 🛭

Hoy se reune la Sociedad le Naciones. ¡Frente a buen la norama nacional!... Persisde Naciones. ¡Frente a buen panorama nacional!... Persistencia de la guerra de España, con incidentes navales que complican la situación mediterránea. Guerra en China. también con incidentes que pueden extenderla.Ruptura 🛭 pueden extenderla. Ruptura de relaciones entre Portugal y Checoeslovaquia. Innuinente ruptura diplomática entre Italia y la Unión Soviética. Fracaso del Comité de No Intervención. Riesgo de fracaso de la anunciada Conferencia del Mediterráneo. ¡Todo un para la contra de la mediterráneo. ¡Todo un para la contra del mediterra del mediterr la anunciada Conferencia del Mediterráneo. ¡Todo un panorama!... Mr. Eden y todos los primates de la política internacional tienen de sobra donde recrear su vista... y por aptitudes differencial de la conferencia del la conferencia del la conferencia de la conferencia de la conferencia del la conferencia de la conferencia de la conferencia de la conferencia del la conferencia del la conf plomáticas. Menos mal que contarán con una buena ayuda: los delegados de Valenda: los delegados de Valencia. ¡Mire usted que el boti-cario Giral metido a arreglar el mundo!... "Pelanas" en Ginebra.

No parece sino que un án gel malo aletea siniestramente sobre la Tierra. Y así es, en realidad. Aludimos, claro está, a Rusia. Todos los conflictos predichos han sido provocados o están atizados por los soviets.



Llegan las primeras tropas nacionales a Santander. La población juventud ansiosa de auras españolas, sale gozosa y conriente, al paso de los gloriosos vencedores.

soldados en Franco. He aquí el El "Baleares, disjersa un convoy rojo secreto del triunfo. El Caudillo es la inteligencia. Los hombres, la fuerza. Sólo así se avanza con paso firme por el camino de la victoria.

Cuando escribo estas líneas, la carretera de Panes a Cangas está dominada por nuestro Ejército en una extensión de más de veinte kilómetros. Las milicias asturianas se repliegan hacia la margen izquierda del Sella. Pero es in-Su misma retaguardia no puede resistir ya la tensión de tanta derrota.

Un muchacho de Sama, que cayó prisionero de nuestras tropas, me ha confesado que Gijón ya una trágica babel donde nadie se entiende. Hace días se pretendió desarmar a la Guardia civil de allí. El pánico se ha apoderado de los dirigentes rojos.

No atreviéndore a presentar combate nuestras invencibles columnas por los montes, se proponen exterminar sin picdad a una imaginaria "quinta columna", que jamás ha existido.

Así son los marxistas asturianos de sanguinarios y cobardes.-

Es la consigna asesina y cruel que caracteriza a los marxistas de todos los climas. Es la conducta que inspira el signo trágico de Moscú.—(Incógnitus).

Salamanca, 9 .-- Un convoy rojo que procedente de Argel se dirigía a Cartagena, ha sido dispersado por el crucero nacionalista "Balcares"

El convoy, compuesto por cuatro barcos cargados de material de guerra y protegidos por los destroyeres rojos "Libertad" y destroyeres rojos destroyeres rojos "Libertad" y "Méndez Núñez" y 8 destructores jué descubierto por el "Baleares" que sin reparar en la superioridad enemiga, abrió fuego contra éste. Los certeros disparos del "Balea-res" alcanzaron a varios navios rojos, poniéndolos en fuga. Unos se refugiaron en Arael, otros. averiados, hicieron rumbo en diferentes direcciones, y otros, pró-ximos a la costa, embarrancaron. Los barcos cargados de material fueron iqualmente dispersos. Dos de ellos quedaron seriamente tocados por los disparos del "Ba-leares".

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

#### **EL ALCAZAR**

que recibe su última hora de las grandes Agencias

D. N. B., Stéfani y Faro

Prieto, náufrago en constantes fracasos desde que detenta el poder, felicita a Pozas por los éxitos de Aragón. Un éxito que son 10.000 muertos y 15.000 heridos, para conquistar unas posiciones destruídas cuyas guarniciones resistieron hasta el fin. Bizarro éxito el de Pozas, como todos los que tiene apuntados en su historial. Cien veces traidor, gentilhombre de cámara del Rey, que después de jurar sobre los Evangelios su defensa, arranca la corona de su gorra en la plaza de Melilla el 14 de abril de 1931. Obediente a su gorra en la piaza de Areinia el 14 de abril de 1931. Obediente a las consignas de la masonería, quebrantó las defensas fundamentales de España para entregarlas a las hordas de tributarios que la despedazaron. Esclavo de las logias, actúa ahora amaestrado por unos generales rusos y franceses para ser el jefe de faja con el cargo de recibir la felicitación de Prieto y los punterazos y desprecies de las acestraciones en contractores de las las contractores de las contractores de las las contractores de las las contractores de las logias, actúa ahora amaestrado por unos generales rusos y franceses para ser el jefe de faja con el cargo de recibir la felicitación de Prieto y los punterazos y desprecios de los apaches con entorchados, que le mandan. Como último mérito en su hoja de servicios, ostenta el ridículo telegrama de Indalecio, que se ha consolado felicitándole a Pozas de los pésames que llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.

## **Boletín informativo**

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas

del día de hoy 9 de septiembre de 1937:
EJERCITO DEL NORTE... Frente de León... Nuestras fuerzas en el sector de San Pedro de Luna, han rectificado sus posiciones a vanguardia, llegando a ocupar las del enemigo.

Frente de Santander.—En el sector Oriental también han sido rectificadas las posiciones del frente de Barro, rechazándose algunos contraataques enemigos.

Otras fuerzas se han dedicado a la limpieza de Potes.

En el sector Occidental, ligeros cañoneos y tiroteos. Se han pasado a nuestras fuerzas diez milicianos con arma-

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos en algunos sectores. Se han presentado quince milicianos con armas en el frente de

Aragón.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se ha recogido un tanque ruso enemigo que quedó abandonado en los últimos combates. En el resto de los frentes, ligeros tiroteos.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION.-En el frente de Asturias han sido derribados dos aviones enemigos.

Salamanca, 9 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalisimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.